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Exmo. Senhor Presidente da Assembleia da República 

A Comunidade Intermunicipal do Ave há muito que vê ser adiado um projeto estruturante para

os seus territórios e para a coesão territorial e social, a então denominada “ Via do Ave” ligando

alguns dos municípios daquela comunidade.

Neste momento, e atendendo a que se encontra em curso uma via de acesso de Guimarães ao

AvePark, julgamos fazer todo o sentido a construção de um eixo rodoviário que ligue Guimarães

a Vieira do Minho, passando pela Póvoa de Lanhoso, a partir do Avepark. Senão vejamos:

- O concelho de Póvoa de Lanhoso sofreu transformações muito importantes nos últimos anos.

Para a concretização desta evolução positiva, foram decisivos os vários quadros comunitários

de apoio que permitiram realizar um conjunto de investimentos nas infraestruturas escolares, no

alargamento da rede de água e de saneamento, a requalificação do espaço público bem como a

construção de equipamentos desportivos e culturais por todo o concelho;

- No ano de 2019, a Póvoa de Lanhoso contrariou a tendência de mais de uma década e viu

aumentada a sua população residente;

- Até ao inicio da pandemia, o concelho assistiu a um crescimento económico sustentado

através do reforço do tecido industrial e do aumento de negócios do setor do comércio e dos

serviços;

- Apesar de ser um concelho de baixa densidade, este território dava sinais muito positivos no

seu desenvolvimento, gerando emprego, fixando jovens e atraindo novos residentes.

Sem embargo a autarquia e os empresários identificaram uma lacuna impeditiva de um

desenvolvimento mais acelerado – a inexistência de um eixo rodoviário que ligasse mais

facilmente as empresas ao conhecimento (Pólo do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, no

AvePark e Universidade do Minho, em Guimarães), à autoestrada para mais rápido escoamento

dos seus produtos e a ligação aos parques industriais existentes no concelho, nomeadamente



os que se já se situam na ligação do concelho de Póvoa de Lanhoso ao AvePark.

Esta via permite ainda que a região mais a Norte do distrito de Braga e as suas empresas, bem

como a rica oferta Turística, nomeadamente o Gerês fiquem, também mais perto do acesso à

autoestrada.

Tendo em conta que se trata de um projeto supramunicipal e estruturante para os referidos

territórios, sendo que os municípios não o podem fazer sem o apoio claro de fundos nacionais

ou europeus, em sede do debate do Orçamento do Estado para 2021, foi esta questão colocada

ao Sr Ministro das Infraestruturas e Habitação mas para a qual não foi oferecida resposta.

Assim,face ao exposto, ao abrigo das disposições constitucionais e regimentais aplicáveis, os

deputados abaixo assinados do Grupo Parlamentar do Partido Social Democrata, eleitos pelo

Distrito de Braga, vêm perguntar, através de Vossa Excelência, ao Senhor Ministro das

Infraestruturas e Habitação o seguinte:

Se podem os autarcas daqueles territórios contar com o compromisso do Governo no sentido

de através do recurso às verbas comunitárias, que irão ficar à disposição de Portugal, e/ou

através do Programa de Recuperação e Resiliência que o eixo rodoviário Guimarães - Póvoa

de Lanhoso - Vieira do Minho supra identificada, será concretizado?

•

Palácio de São Bento, 7 de janeiro de 2021

Deputado(a)s

MARIA GABRIELA FONSECA(PSD)

ANDRÉ COELHO LIMA(PSD)

FIRMINO MARQUES(PSD)

CLARA MARQUES MENDES(PSD)

CARLOS EDUARDO REIS(PSD)

JORGE PAULO OLIVEIRA(PSD)

EMÍDIO GUERREIRO(PSD)

RUI SILVA(PSD)
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